

einzugehen. Einerseits sind die Besuchszahlen in den Bibliotheken rückgängig, andererseits haben die Beratungen per Mail und Telefon zugenommen. Die Ausleihzahlen haben sich nicht stark verändert. Realgegenstände wie Biblische Figuren, Musikinstrumente und Klangschalen haben an Beliebtheit gewonnen. Nach wie vor oft verlangt werden die gruppenspezifischen Spiele; die Rätsel-Truhen zu den Themen Kirchenraum, Entste-

«Bestseller in den Kirchlichen Bibliotheken»

Biblische Figuren Schwarzenberg
 Gruppendynamische Spiele
 Rätsel-Truhen
 Buttonmaschinen
 Materialkoffer: Bibel
 Kamishibai-Bildkarten
 Zeitschriften
 Realgegenstände
 Laut Katalogstatistik wurden 2022 insgesamt 9823 Titel ausgeliehen.

hung und Inhalt der Bibel begeisterten: Sie wurden 19-mal ausgeliehen und wurden von 17 Gruppen (KUW-Teams, KUW-Klassen) in der Bibliothek Bern gespielt.

Zukunftsweisend sind die 807 Filme, die ausgeliehen oder per Download / Streaming bezogen wurden. Nachdem die Synode dem Antrag «Beitritt zum Verein Relimedia» zugestimmt hat, ist dieses Angebot auch für die kommenden Jahre gesichert. Die Tendenz zeigt klar, dass in Zukunft weitere Medien nur noch online zur Verfügung gestellt werden können. Relimedia leistet in diesem Bereich wichtige Arbeit, die sonst die Reformierten Kirchen Bern-Jura-Solothurn mit grossem Mehraufwand übernehmen müssten (Recherchen, Filmvisionierungen, Einholen von Vorführrechten).

Nähe zu den religionspädagogisch Tätigen - auch virtuell Nähe schaffen

Die Digitalisierung gewinnt längst nicht nur im Bereich der Bildungsmedien an

Bedeutung. Auch wenn nach der Aufhebung der Corona-Massnahmen im Frühjahr direkte Begegnungen wieder uneingeschränkt möglich waren, hat das «Aufeinander-Zugehen» weiterhin auch virtuell stattgefunden. Im Bereich Kinder und Familien entstanden in diesem Jahr fünf Filme mit Bilderbuchtipps für Feiern mit Gross und Klein, und dreimal erschien ein «Werkstattgeplauder» der Verantwortlichen Kinder und Familien. Im November wurde der Podcast «Impulse Kirchliche Familienarbeit» aufgeschaltet. Er ist ein Produkt der reformierten und katholischen Landeskirchen Aargau und Bern und richtet sich an Fachkräfte in den Gemeinden, die mit Kindern und Familien arbeiten. Zudem erschienen auf der Website «farbenspiel.family» vier neue Hörgeschichten sowie eine Wunschmaschine, die Wünsche für den Tag generiert. ■

Zum gemeinsamen Feiern mit Klein und Gross, ob real oder virtuell, gehören Hingabe und innovative Ideen.

